

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2010)
Heft: 3

Vereinsnachrichten: SSO : Société suisse des officiers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



SSO - Société suisse des officiers

Plus de calme – moins d'agitation

Cap Irène Thomann, Secrétaire SSO

Dans son message de salutation, le Conseiller municipal genevois Pierre Maudet souhaite que l'esprit du Général Dufour puisse inspirer l'Assemblée des délégués de la SSO, tenue dans la splendide salle des rois de l'Hôtel de l'Arquebuse à Genève. Sous les portraits des généraux Dufour et Guisan, les affaires statutaires ont été rapidement traitées. L'Ambassadeur Fred Tanner, directeur du Centre de Politique de Sécurité GCSP, a fait part de son évaluation de la politique de sécurité suisse dans l'optique d'un monde globalisé.

Dans son message de salutations, Pierre Maudet, conseiller administratif de la ville de Genève, exhorta les officiers à ne pas céder l'organisation de l'armée à l'administration.

De sa part, la Conseillère d'Etat genevoise Isabel Rochat, directrice du département de la sécurité, de la police et de l'environnement, souligna l'importance de la ville de Genève en tant que site des troupes de sauvetage ainsi que de nombre d'organisations internationales.

Il faut prendre acte de la réalité

Le commandant de Corps André Blattmann, Chef de l'armée, a fait part de ses réflexions sur la situation actuelle en matière de politique de sécurité et militaire ainsi que de ses soucis à cause de la tendance des Suisses à fermer les yeux devant les faits réels. Ils devraient plutôt réfléchir sur la manière de maîtriser des situations potentielles. A

Atmosphère étendue à l'Assemblée des délégués de la SSO. De gauche à droite : col EMG Hans Schatzmann, cdt C André Blattmann, Mme la Conseillère d'Etat Isabel Rochat, Ambassadeur Fred Tanner, Lt col Jean-Pierre Pasquier, président de la Société militaire de Genève (SMG).





SSO - Société suisse des officiers

Programme d'activité 2010

SSO

présent, la situation par rapport à la sécurité est stable, mais il n'y a pas de garantie pour l'avenir. La stabilité est une condition indispensable pour le développement social. Les conséquences de la crise économique ne sont pas encore prévisibles. L'armée, en tant que dernière réserve stratégique de sécurité, doit évaluer où et de quelle manière elle peut apporter son soutien et de quels moyens elle a besoin pour remplir sa mission. Sur la base du nouveau Rapport sur la politique de sécurité, un Rapport sur l'armée contenant les différentes variantes et options devrait être rédigé. Il faudra aussi comparer les prestations attendues de l'armée en regard des ressources effectivement disponibles. Les décideurs politiques devront alors, peut-être renoncer à certaines prestations ou augmenter les moyens financiers.

Le développement de l'armée dépend d'une planification solide

Dans sa rétrospective de l'année écoulée, le président de la SSO, le colonel EMG Hans Schatzmann ne manque pas de constater que les ajustements et les changements constamment réalisés ou annoncés ne peuvent que peser de plus en plus sur le personnel militaire. Afin de devenir «la meilleure armée du monde», notre armée doit certes changer dans certains domaines, mais sûrement pas à un rythme où une réformette succède à une autre et où le bout du développement n'est pas prévisible. Cela n'a rien à voir avec la consolidation envisagée. On ne peut pas s'empêcher de constater que la conduite de notre armée est aujourd'hui largement dictée par des mesures d'urgence financières.

Or ce dont nous avons vraiment besoin, au contraire, c'est une solide appréciation de la situation et des menaces, sur la base de laquelle la politique doit donner à l'armée des missions clairement définies. La situation devient cependant délicate si la direction de l'armée présente au

public des variantes du modèle de service militaire actuel sans avoir traité ce sujet avec les commandants et les organisations militaires de milice, qui seraient peut-être plus à même d'apprécier les conséquences que ces modèles proposés pourraient avoir sur le pilier le plus important de notre armée : à savoir le personnel de milice.

En référence à l'écrivain français Jean Anouilh, qui avait constaté que les choses ne sont jamais comme elles sont, mais qu'elles sont toujours comme on souhaite qu'elles soient, ou sont ce que l'on fait d'elles, le président de la SSO exhorte les officiers à apprécier la situation actuelle avec calme et pondération, ainsi qu'à apporter leur contribution pour la réalisation d'une armée crédible.

Congés et élections

Les affaires courantes ont été réglées rapidement par les délégués. Après plusieurs années au sein du comité, les membres suivants ont donné leur congé:

- lt col Olivier Savoy, AVIA, (terminaison de la période statutaire) et
- lt col EMG Christoph Zimmerli, SO Bâle ville et Bâle campagne (OGBB), après cinq ans au sein du comité.

Cinq nouveaux membres ont été élus au Comité, à savoir:

- maj Christophe Chollet (SO Valais Romand),
- maj EMG Pascal Degen, OGBB,
- col Jean-François Gnaegi, SO JU,
- col Edgar Gwerder, SO SZ et
- col Peter Tschantré, SO BE.

En outre, le maj Christian Ryser, SSOLOG, remplace le réviseur des comptes sortant, le cap Thomas Audétat.

I.T.

Agenda

9 au 12 septembre 2010 :
Session d'automne de l'initiative Gaming

5 et 6 novembre 2010 :
Séminaire pour les jeunes officiers, Kriens « Le monde des nouvelles »